



LA TROMPETA

## Bolivia reemplaza el dólar estadounidense por el yuan chino en el comercio internacional

- Oliver Heyer
- [1/8/2023](#)

“Bolivia utiliza ahora el yuan para pagar sus importaciones y exportaciones, convirtiéndose en el país suramericano más reciente en utilizar con regularidad la moneda china, en un pequeño pero creciente desafío a la hegemonía del dólar estadounidense para las transacciones financieras internacionales en la región”, informó la agencia Associated Press el 27 de julio.

Ya estamos utilizando el yuan. Es una realidad y un buen comienzo. (...) Los exportadores de plátanos, zinc y madera están realizando transacciones en yuanes, así como los importadores de vehículos y bienes de capital. (...) La cantidad que se utiliza en yuanes es aún relativamente pequeña, pero aumentará con el tiempo.

—Marcelo Montenegro, ministro de Economía de Bolivia

Hay mucha ansiedad en Washington por las amenazas a la función especial del dólar en regiones como Latinoamérica. (...) El nuevo papel de China como prestamista de última instancia en Argentina, y el uso del yuan

para el comercio internacional por parte de Bolivia, son una señal de los tiempos.

—Benjamin Gedan, director del programa para Latinoamérica del Wilson Center, con sede en Washington

**Unidos contra el dólar:** en el número de abril de 2023 de [la Trompeta](#), escribimos:

Numerosas profecías muestran que EE UU, uno de los principales descendientes del antiguo Israel, quedará aislado en este tiempo final. (...) Ezequiel 27 junto con Isaías 23 muestran que las principales economías como Europa, China, Rusia, Arabia Saudí y Japón están trabajando juntas para derribar a EE UU. Debido a su importancia económica y estratégica y la proximidad a Estados Unidos, creemos que Latinoamérica también jugará un papel crucial en su destrucción.

**Más información:** lea "[Estados Unidos está siendo sitiado económicamente](#)", por Gerald Flurry.